
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 日 質   問   議   員 

①  富   春 治 ② 与那嶺 義 雄 ③ 呉 屋   悟 
 9 月 22 日（水） 

４人 
④ 大 城 純 孝   

⑤ 伊 礼 一 美 ⑥ 玉 井 正 幸 ⑦ 仲 松   勤 
 9 月 24 日（金） 

５人 
⑧ 長 浜 ひろみ ⑨ 有 田   力  

⑩ 小 川   孝 ⑪ 城 間 義 光 ⑫ 前 里 光 信 
 9 月 27 日（月） 

３人 
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一般質問通告内容（（（（平成平成平成平成２２２２２２２２年第年第年第年第４４４４回定例会回定例会回定例会回定例会））））    

質質質質        問問問問        者者者者                                        富富富富                                    春春春春            治治治治            議議議議        員員員員                                            質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 地域主権時代へ

向けてのまちづ

くりについて 

(1) 個性のあるまちづくりについて 

イ．本町の自然条件を活かしたまちづくりをするため

にどのような施策が必要と考えますか。 

 ロ．子や孫の時代までずっと住みたいという郷土愛を

町民一人ひとりに植えつけるためにどのような施

策が考えられますか。 

(2) 負担と選択の明確化について 

 イ．町民の要望に対する行政側は政治的配慮から検討

します。調査します。等町民に期待感を持たせるこ

とを改めたいと考えるが 

 ロ．地方自治は負担と選択が基本ですが、住民にどの

程度の負担を求めるのか、できること、できないこ

との分別をつけ、負担と選択を求める行政転換し足

腰の強い行政をつくり上げていくのも大切と考え

るが。 

(3) 行財政の健全化について 

 イ．財政的に事務能率の向上、経常経費の節減、財政

の硬直化に対し人件費の抑制、新規採用の見送り、

欠員の不補充、高齢職員の退職勧奨及び使用料手数

料と公営企業料金の再検討と受益者負担は適正な

のか。 

 ロ．行政の守備範囲をどのように確立するか。 

町    長 

２ 社会福祉事業及

び高齢化社会へ

の対応策につい

て 

(1) 社会福祉の充実について 

 イ．社会福祉事業全般にわたり選択基準を厳選して、

重点化、効率化に徹し、これまでの金銭給付、現物

給付的福祉から生きがい対策、住民のボランティア

活動を中心とした相互扶助の精神による福祉へと

転換をはかることが望ましいと考えるが、どのよう

に捉えますか。 

(2) 町内の戸籍上生存高齢者問題等について 

 イ．現在の状況とこれまでの経緯について 

 ロ．戸籍業務を統括する那覇地方法務局も県内の各自

治体に調査を依頼するとしていますが、今後どのよ

うな調査の内容とそれにかかる予算等はどのよう

になりますか。 

 ハ．年金等の不正事件の事例の有無はどうですか。 

町    長 
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質質質質        問問問問        者者者者                                        与与与与    那那那那    嶺嶺嶺嶺                義義義義            雄雄雄雄            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 行財政改革につ

いて 

(1) 2009年度で終了した「西原町行財政集中改革プラン」

の総括（成果）と次期「集中改革プラン」の策定状況

とその目標、特質について問う。 

(2) 次年度（2011年度）以降の財政収支の見通しはどう

か。 

(3) 国・地方の財政危機が深刻化するなか、自治体独自

の健全な行財政運営の確立が急務。町民参加型の「財

政健全化計画」の策定が必要だと考えるが、どうか。 

町    長 

２ 教育行政につい

て 
(1) 坂田小学校の過密化対策についてお聞きする。次年

度に向けての議論はどの程度進んでいるのか。 

(2) 小中学生の就学援助の拡充と就学援助制度の条例化

に向けての検討状況はどうか。 

教育委員長 

３ 町民のくらしの

安全網・セーフテ

ィーネットの構

築について 

(1) 町民のくらしの困窮・子どもの貧困という問題は表

面化しにくく、それだけ問題が複雑で深刻だ。暮らし

の安全網の構築に向けての具体的な取組みについて

お聞きする。 

町    長 

教育委員長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        呉呉呉呉            屋屋屋屋                                    悟悟悟悟            議議議議        員員員員                                    質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 町政運営 (1) 基地ない町村協議会発足へ 

 西原町、与那原町、南風原町、中城村の４町村は、8

月 26 日に米軍基地のない県内自治体でつくる連絡協

議会を 10 月にも発足させることで合意と、新聞紙上

で報じられた。本町に基地はないが普天間基地所属の

軍用機の騒音に日々悩まされており、またこれまでの

普天間基地問題に関わる県民大会で、「普天間基地の

早期閉鎖返還」、「県内への基地たらい回し反対」の県

民の総意が示されている中、協議会発足に大きな関心

を寄せている。協議会の目的や意義について説明を求

める。 

(2) 不発弾対策 

「数千発以上の不発弾が発見された」との衝撃的な記

事が連日一面を飾っている。私たちの身近でも例えば

畑仕事や区の清掃作業で手りゅう弾や艦砲弾が見つ

かるなど戦後 65 年経過しても、今なお戦後処理は終

わっていないことを実感する。糸満市名城で起きた不

発弾の爆発事故は決して他人事ではない。戦後処理は

当然国の責任で行うべき問題であり、不発弾探査やそ

の対策などはどうなっているのか。 

町    長 
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２ 住環境整備 (1) 交通安全対策の予算拡充を 

 町民から受ける相談で最も多いのが、街灯やカーブミ

ラー設置などの交通安全対策の要望である。担当課で

ある土木課にも多くの相談が寄せられていると思う

が、すべてに対応できないのが現状と思う。 

 イ．街灯・カーブミラー・ガードレール設置要望や、

横断歩道・停止線を引いてほしいとの町民からの相

談件数と実際に対応した件数は。2006 年からの 4

年間の経過を示してもらいたい。 

 ロ．いくつかある交通安全対策として担当課として優

先的に進めている事（その理由）と場所はあるのか。

また、課題とは。 

 ハ．早急に対応しなければならない課題であり、町民

ニーズの高い事業である。予算の拡充を求めたい。 

(2) 戸籍上生存している超高齢者問題 

 なぜこのような問題が起こるのか、その原因と対策。

また戸籍上生存していることにより考えられる問題

とは何か、本町ではどうなっているのか。 

(3) バリアフリーな社会の実現を 

 公共施設にはオストメイト設置や車椅子の方でも利

用できる冷水機や自動販売機の設置を要望する。 

 

３ 確認事項 (1) 本来 2009 年度末には策定しなければならない高齢

者や障がい者などの「災害弱者の避難支援計画」につ

いて 3月議会から質問している。策定されたのか。 

(2) サトウキビ問題で、ハーベスター使用料は生産農家

の負担軽減の観点から坪ではなくトンですべきと提

言してきたが、進捗状況は。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        大大大大            城城城城                純純純純            孝孝孝孝            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 執行体制と財政

について 

(1) 9月 3日、町長は第 4次行政改革大綱案を答申した

との報道がありました。サービスの質の向上、職員意

識改革等を盛り込んだとありますが、具体的にはどの

ような意識改革か伺います。 

(2) 基地交付金のない首長が対策に取り組むために連携

するとのことですが、町長はどのように考えるのか伺

います。 

町    長 

２ 地域の環境問題

について 

(1) 小那覇1462－1地区の廃タイヤの野積みの山の状況

について町は実態を把握しているのか伺います。 

 イ．野積みの廃タイヤの処理はどうしているのか 

 ロ．廃棄物処理業者の許可を受けているのか 

 ハ．周辺の事業者に被害はないかどうか 

町    長 
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３ 町議選挙につい

て 

(1) 今回の町議選挙の投票率が悪く、今後も同様な傾向

になると思うが、投票率を上げるためどう取り組むの

か伺います。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        伊伊伊伊            礼礼礼礼                一一一一            美美美美            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手    

１ 国保行政につい

て 

(1) 子どもを守るため、無保険状態の子どもに保険証を

無条件に届ける考えはないか。 

(2) 国保法第 44条に基づく一部負担金（窓口負担）の減

免が適用された世帯はいくらか（過去 5年間の推移に

ついて）。 

(3) 厚労省はこのほど減免額の 50％を国が負担する方

針を決めた。この制度の拡充を図るべきではないか。 

(4) 国保の赤字解消と国保税引き下げに向けて、 

 イ．国保への法定外の「独自支出金」を繰り入れる考

えはないか 

 ロ．県や国に対しても財政支援を求める考えはないか 

(5) 通常国会で「国保の広域化」をめざす国保改定法が

成立し、今、知事による「広域化等支援方針」の策定

づくりがすすめられています。「広域化」によって、

西原町の国保の財政・制度にどのような影響が出るの

か、見解を伺う。 

町    長 

２ 災害対策につい

て 

(1) 5月 16日の大雨で沖縄カントリー（ゴルフ場）の地

すべりが発生し池田～桃原間の道路が不通になった。 

 イ．復旧の見通しについて 

 ロ．地域住民への説明はなされたか 

町    長 

３ 住民サービスに

ついて 

(1) 水道課の昼窓口業務（料金支払い）も実施する考え

はないか、見解を問う。 
町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        玉玉玉玉            井井井井                正正正正            幸幸幸幸            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 米軍機の騒音に

対する補償要求

について 

(1) 中南部の上空は米軍用機の飛行ルートになってい

る。その騒音に対して中城村・西原町・与那原町・南

風原町の４町村間で補償を求めていくという動きが

あるが、どのような内容のものなのか、具体的な説明

をお聞きします。 

(2) これまでに基地のない自治体がこのような補償を受

けた例はあるのかお聞きします。 

(3) ４町村間での協議は定例会もあるのか 

(4) 補償要求が相手方から拒否された場合はどのような

対抗処置を考えているのか、裁判に訴える事もありう

るのか。 

町    長 
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２ 部長制度につい

て 

(1) これから本格的な地方分権の時代がやってくること

から、部長を中心として事務の効率化や各課の連携を

図ることを目的に部長制度を実施していると思いま

す。 

 現在、その効果はどのように表れていると考えており

ますか。また今後どのような効果が期待できますか。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        仲仲仲仲            松松松松                                    勤勤勤勤                議議議議        員員員員                                    質問質問質問質問のののの相手相手相手相手    

１ 保健・福祉基盤

の充実について 

(1) 学校教育・地域教育の充実について 

 「こども SOS 相談メール」をうるま市は開設いたし

ました。「いじめ・虐待防止等又子育ての悩み」とま

ずはメールで対応し、解決に向かうという。すでに

14,000 件のアドレスカードが配布されているとのこ

とですが、具体的な活用はどうなってますか。 

 イ．西原町でも導入はどうですか 

 ロ．西原町の「いじめや虐待」等の現状はどうですか 

町    長 

共働きやひとり親家庭の小学校を放課後に預かる学

童保育ですが、 

(1) 町内の現状（人数等も含めて）と課題は何ですか。 

(2) 待機児童の問題は。 

(3) 西原町の費用負担は。 

(4) 学童保育側からの要望はどういうのがありますか。 

(5) これからの充実した学童保育のあり方の方針はあり

ますか。 

教育委員長 

 

２ 学校教育につい

て 

  

(6) 無保険の子どもたちへの救済はどのような現状です

か。 
町    長 

３ 高齢者福祉につ

いて 

(1) 去った 7 月 10 日の新聞紙上に全国的にも問題とな

った戸籍上の生存高齢者が我が西原町にありました。

現状はどうなってますか。その対策は、又、年金等へ

の問題はありませんか。 

 

４ 「生活福祉資金」

の活用について 

(1) 低所得者に生活資金等を貸し付ける「生活福祉資金」

町内の利用現状はどうですか。失業者向けの総合支援

資金も新設されたり、無利子や連帯保証人も不要なっ

たりするとの事ですが、問題点はありますか。 

町    長 

５ インフルエンザ

から町民を守る

対策は 

(1) 秋以降の流行が見込まれるインフルエンザ対策はど

のように考えてますか。新型インフルエンザに加え、

従来の季節性への対応、さらに香港型やＢ型への対応

「町民全員」に助成・対応できる事が大事だと思いま

すが。 

町    長 
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６ 防犯対策の充実

について 

(1) 町内の通行の安全確保や事故防止のため、各地域へ

の防犯灯が設置されていますが、町民からの要望の状

況はどの位ありますか。「暗くて怖い、歩けない」と

の声がありますが、設置はどのようにすすめてます

か。 

町    長 

７ 文化の継承・発

展について  

(1) 内間御殿の国文化財指定 

 復元・公園化に向けての現状と課題は 

(2) 町民と共につくる「復元期成会」の設置の準備はど

うなってますか。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        長長長長            浜浜浜浜                ひひひひ    ろろろろ    みみみみ            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 高齢者福祉と高

齢者不在問題 

(1) 本町の 75才以上の高齢者の人数 

(2) 100才以上の高齢者の人数 

(3) 介護保険などの行政サービスを受けていない高齢者

の人数 

(4) 民生委員の役割 

町    長 

２ 子育て支援につ

いて 

(1) ファミリーサポートセンターの支援計画について 

(2) 坂田児童館利用者より出入口のカーブミラー設置の

要望があると思いますが、本町の対応は。 

町    長 

３ 教育について (1) 学校給食費未納に対する教育的な指導はどのように

しているか。 

 学校給食費を払わない人をどうにかしてほしいと要

望する父母もいます。 

町    長 

４ 国政選挙への参

加について 

(1) あらゆる選挙の投票率アップに向けて特に国政選挙

の期日前投票は近年選挙のお知らせとして宣誓書の

往復はがきを送って投票への参加を呼びかける自治

体も多くなっていますが、本町での取り組みは 

町    長 

５ 住民生活につい

て 

(1) 町内で信号機設置の要望が出ている交差点は何ヵ所

で場所は。 

(2) 町としての対応は。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        有有有有            田田田田                                    力力力力            議議議議        員員員員                                    質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 町政運営につい

て 

(1) 雇用対策サポートセンターの機能状況について伺

う。 
町    長 

２ 教育行政につい

て 

(1) 「子ども理解のための指導・支援カルテ」について

伺う。 

(2) 学校給食費の滞納対策について伺う。 

教育委員長 
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質質質質        問問問問        者者者者                                        小小小小            川川川川                                    孝孝孝孝            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 町民サービスに

ついて 

(1) 去る 9 月 12 日に執行された町議会議員選挙開票速

報のインターネット対応について 
町    長 

２ 学校教育の充実

について 

(1) 町内小中学校の今年度の全国学力テストの結果につ

いて 

(2) なお一層の学力向上を目指すには授業についていけ

ない児童生徒の底上げが重要だといわれているが、そ

の対策と取り組みについて 

教育委員長 

３ 都市基盤整備に

ついて 

(1) 公共下水道事業は事業開始以来、毎年借金は増え続

け、平成 21年の決算で債務残高は約 36億円に達して

いるが、今後もこの事業を促進するのか伺う。 

(2) 事業完了までの年及び予想される債務残高を伺う。 

(3) 最終債務残高が返済され 0 円となるのは何年か伺

う。 

(4) 工事を完了した地域の利用促進をするため、新たに

接続した町民に補助金を提供し、使用料の増収を図

り、事業の収支改善を進める考えはないか伺う。 

町    長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        城城城城            間間間間                義義義義            光光光光            議議議議        員員員員                                    質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 生活環境の整備

について 

(1) 我謝白川原地域の道路整備等について町はどのよう

に考えているか。 
町    長 

２ 教育行政につい

て 

(1) 学校給食費の滞納整理の対策について今後どのよう

に考えてるか。 
教育委員長 

質質質質        問問問問        者者者者                                        前前前前            里里里里                光光光光            信信信信            議議議議        員員員員                                        質問質問質問質問のののの相手相手相手相手 

１ 町政運営につい

て 

(1) 庁舎建設の件 
 イ．まちづくり交付金 
 ロ．土地収得について 
 ハ．複合施設について 
 ニ．基本設計について 
(2) 保育所の件 
 イ．入所のあり方（児童選定方法） 
 ロ．認可外保育所の支援 
(3) 沖縄キリスト教学院大学周辺道路の整備について 

町    長 

２ 教育問題につい

て 

(1) 地元大学の活用 
 もっと多くの科目について実施してはどうか。 
(2) 町立小・中学校の特別支援教育 
 特別支援教育についてもっと多くの教師が研修を積

む必要がある、現実はどうか。 

教育委員長 

 


